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Niederschrift 
-öffentlicher Teil- 

 
über die 3. Sitzung des Gemeinderates der Ortsgemeinde  

Leutesdorf am Montag, dem 09.12.19, um 19.00 Uhr  
im Gemeindezentrum, Oelbergstraße 12 a 

___________________________________________________________________ 
 
Herr Heisterkamp begrüßt um 19.00 Uhr zur 3. Gemeinderatssitzung die Ratsmit-
glieder, die Bürgerinnen und Bürger und die Vertreter der Verwaltung, Herrn Achim 
Braasch, Herr Michael Remus und Frau Linz fürs Protokoll. Von der Rheinzeitung 
begrüßt er Frau Schwamborn als Vertreterin der Presse. Er stellt fest, dass die Ein-
ladung mit Datum vom 29.11.19 ordnungsgemäß mit Mitteilung der Tagesordnung 
zugegangen ist und dass Beschlussfähigkeit gegeben ist.  
 

Die Anwesenheitsliste zur obigen Niederschrift kann bei der Verbandsgemein-
deverwaltung Bad Hönningen auf Wunsch eingesehen werden. 

 
Gegen die Tagesordnung werden keine Bedenken erhoben. 
 
Der Ortsbürgermeister lädt anlässlich der letzten Sitzung im Jahr 2019 zu einem 
kleinen Umtrunk im Anschluss an die Gemeinderatssitzung ein. 
 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG: 
 
1. Steinschlagereignis in Leutesdorf, Kehler Weg 

 
2. Sponsoring, Spenden, Schenkungen u. ähnl. Zuwendungen nach § 

94 GemO; Beschlussfassung über die Annahme 
 

3. Antrag der CDU-Fraktion vom 28.11.19 
Fähre Andernach – Leutesdorf, Prüfung Zuschuss Landkreis 
 

4. Antrag der CDU-Fraktion vom 28.11.19 
Fahrplanwechsel der Bahn zum 15.12.19 
 

5. Antrag der CDU-Fraktion vom 28.11.19 
Sanierung Brückenbauwerk innerorts 
 

6. Antrag der CDU-Fraktion vom 28.11.19 
Feuchtigkeitsschäden an den Brückenbauwerken Bereich Unterfüh-
rung Schmitz/alte B 42 
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7. Antrag der CDU-Fraktion vom 28.11.19 
Sachstandsbericht über Machbarkeitsstudie zur Reduzierung des 
Bahnlärms 

 
8. Auftragsvergaben 

 
9. Beantwortung von Anfragen 

 
10. Mitteilungen der Verwaltung 
FRAGESTUNDE: 
Im Anschluss an die öffentliche Sitzung findet eine Fragestunde für 
Einwohnerinnen und Einwohner und den ihnen nach § 14 Abs. 3 und 4 
Gemeindeordnung (GemO) gleichgestellten Personen und Personen-
vereinigungen nach § 16a GemO statt. Diesen wird Gelegenheit gege-
ben, Fragen an die Damen und Herren des Rates und den Vorsitzen-
den zu stellen.  

 
Die Tagesordnungspunkte 11-15 wurden im nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
beraten. 

 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
11. Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der Sit-

zung gefasst wurden 
 
 
 
Punkt 1: Steinschlagereignis in Leutesdorf, Kehler Weg 
 
 Herr Heisterkamp informiert über die aktuelle Situation nach dem Stein-

schlagereignis und verweist auf die mit der Anlage zugesandten Unterlagen. 
  
 Die Sicherung des Hanges muss zeitnah erfolgen, da Gefahr in Verzug ist.  

 
Beschluss: 
 
Frau Kalinowski wird gebeten, Angebote für die Sicherung des Hanges ein-
zuholen und den Auftrag an den mindestfordernden Anbieter zu erteilen. Die 
Entscheidung, mit welcher Variante der Hang gesichert werden soll, obliegt 
dem Bauausschuss der Ortsgemeinde Leutesdorf. 
 
Ergebnis:    einstimmig 
 

 
 
Punkt 2: Sponsoring, Spenden, Schenkungen u. ähnl. Zuwendungen nach § 94 

GemO; Beschlussfassung über die Annahme 
  

Mit Wirkung vom 01.01.2008 wurde § 94 Abs. 3 GemO dahingehend 
geändert, dass die Gemeinde unter Beachtung von bestimmten Vorga-
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ben zur Erfüllung ihrer Aufgaben Sponsoringleistungen, Spenden 
Schenkungen und ähnliche Zuwendungen einwerben und annehmen 
oder an Dritte vermitteln darf, die sich an der Erfüllung von gemeindli-
chen Aufgaben beteiligen.  
 
Herr Heisterkamp informiert die Mitglieder des Rates über die zugeflos-
senen Leistungen in der Zeitschiene vom 01.11.2018 bis 31.10.2019. 
Die verwaltungsseitige Prüfung hat ergeben, dass zu den Zuwendungs-
gebern kein Beziehungsverhältnis besteht, das die Annahme der Zu-
wendung durch die Ortsgemeinde Leutesdorf verbietet.  
Die Spender, der Verwendungszweck und die Spendenhöhe wurden 
zur Kenntnis vorgelesen. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 

 
Der Gemeinderat der Ortsgemeinde Leutesdorf beschließt die förmliche 
Annahme der bisher in diesem Jahr eingegangenen Zuwendungen im 
Sinne des § 94 (3) GemO. 
 
Ergebnis:   einstimmig 

 
 
 
Punkt 3: Antrag der CDU-Fraktion vom 28.11.19 

Fähre Andernach – Leutesdorf, Prüfung Zuschuss Landkreis 
 

Herr Heisterkamp führt ins Thema ein und informiert über die bereits in 
der Vergangenheit gestellten Anträge zur Erlangung eines Zuschusses 
und der geflossenen Zuschüsse. 
 
RM Emmerich wird Gelegenheit gegeben, den Antrag vorzustellen. Er-
führt aus, dass es immer schwieriger ist, die Fährverbindung an den 
Veranstaltungen in Leutesdorf, Emmausgang, Kulinarisches Weiner-
lebnis, Tafeln am Strom und Winzerfest aufrechtzuerhalten. Hier müss-
te für diese Ereignisse ein Schiff gechartert werden. Die zusätzlichen 
Kosten sowie die Kosten für die Unterhaltung des Steigers müssen 
aufgefangen werden. 
 
Nach einer ausführlichen Aussprache wird folgendes festgehalten: 
 
Die Fraktion wird gebeten, einen Antrag zu formulieren, der dann zur 
Beschlussfassung im Hauptausschuss/Gemeinderat vorgelegt werden 
kann. 
 
Kenntnis genommen. 
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Punkt 4: Antrag der CDU-Fraktion vom 28.11.19 
Fahrplanwechsel der Bahn zum 15.12.19 

 
  RM Konitzer stellt den Antrag vor. Er informiert über die neue Situation 

und die Nachteile, die die Bahnfahrer beschäftigen. 
 
 Schlechtere Bahnverbindungen in beiden Richtungen sind für Schüler 

und Berufstätige, die auf die DB angewiesen sind, sehr zum Nachteil 
geändert worden.  

 
Herr Heisterkamp informiert über den bereits geführten Schriftverkehr 
mit den politischen Gremien und des Zweckverbandes SchienenPerso-
nalNahVerehrs Rheinland-Pfalz Nord. Änderungswünsche wurden sei-
tens des Verbandes nicht zur Kenntnis genommen. Reaktionen der DB 
seien unverständlich. 
 
Es findet ein reger Informationsaustausch beider Fraktionen statt. 
 
Seitens des Ortgemeinderates wird hier dringender Handlungsbedarf 
gesehen. Es ergeht folgender 
 
Beschuss: 
 
Der Ortsgemeinderat beschließt, weitere Gespräche mit der DB zu füh-
ren mit dem Ziel, dass der Fahrplan auf eine halbstündliche Verbindung 
in beide Richtungen erweitert werden wird.  
 
Ergebnis:    einstimmig 
 
 

 
Punkt 5: Antrag der CDU-Fraktion vom 28.11.19 

Sanierung Brückenbauwerk innerorts 
 
Bauamtsleiter Braasch teilt mit, dass die turnusmäßige Überprüfung 
des Brückenbauwerks wieder ansteht und dass auf die hier geforderten 
Sanierungsarbeiten besonderes Augenmerk gelegt wird. Ebenfalls stellt 
er die Möglichkeit in Aussicht, einen Förderantrag für die Sanierungs-
arbeiten stellen zu können.  
 
Nach einer ausführlichen Information ergeht folgender 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat Leutesdorf beauftragt das Ingenieurbüro Günter Koch 

aus Linz auf der Grundlage des Angebotes vom 29.10.2019 mit der 

Durchführung der turnusmäßigen Brückenprüfung. 

Ein besonderes Augenmerk gilt dem bei der letzten Prüfung festgestell-

ten Schaden. Diesbezüglich soll auch ein Sanierungsvorschlag erarbei-

tet bzw. der vorhandene Vorschlag ergänzt werden. 
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Die Verwaltung wird gebeten kurzfristig die in Aussicht gestellte För-

derzusage des Landesbetrieb Mobilität einzuholen, um zeitnah die 

Schadensbehebung umsetzen zu können. 

Die Bauleitung soll das Büro Koch übernehmen. Die Finanzierung der 

Maßnahme erfolgt im Nachtragshaushalt. 

Einen evtl. weitergehenden Beschluss bezüglich der Umfänglichkeit der 

Maßnahme obliegt dem Bauausschuss.  

Ergebnis:    einstimmig 

 
 

 
Punkt 6: Antrag der CDU-Fraktion vom 28.11.19 

Feuchtigkeitsschäden an den Brückenbauwerken Bereich Unter-
führung Schmitz/alte B 42 
 

 Herr Braasch informiert, dass die Unterhaltungspflichtigen, die DB und 
der LBM, angeschrieben worden sind. 

 
 Kenntnis genommen. 
 
 
 
Punkt 7: Antrag der CDU-Fraktion vom 28.11.19 

Sachstandsbericht über Machbarkeitsstudie zur Reduzierung des 
Bahnlärms 

 
Seitens der Fraktion wird gebeten, ein Sachstandbericht bei der DB für 
die zusätzlichen Schallschutzmaßnahmen einzufordern.  
 
Ebenfalls ist erwünscht, dass zur nächsten Sitzung Herr Erich Schnei-
der eingeladen wird, um weitere Informationen zu erhalten.  

 
  Kenntnis genommen. 
 
 
 
Punkt 8:  Auftragsvergaben 
 
  Es stehen keine Auftragsvergaben an. 
 
 

 
Punkt 9: Beantwortung von Anfragen 
 

 Ratsmitglied Himmelbach stellt dar, dass der GR Leutesdorf die 
Einführung des Wiederkehrenden Beitrages beschlossen habe 
und bittet nunmehr um Vorlage des Satzungsentwurfes. 
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 Die Anfrage des RM Behrens bezüglich der Anträge, die im HA 
am 18.11.19 behandelt werden sollten, werden dahingehend 
beantwortet, dass diese neu formuliert zum nächsten Hauptaus-
schuss vorlegt werden sollen. Hier handelt es sich um die Ver-
kehrssituation in der Rätsgasse und Ausfahrt Tankstelle B 42.
   

 Anfragen zum Bürger-Ratsinformationssystem beantwortet Herr 
Remus wie folgt: Der Auftrag zur Anschaffung ist vom Ver-
bandsgemeinderat erteilt und die dazu benötigten Schulungen in 
Auftrag gegeben. Mit dem Start für die Ratsmitglieder könne 
man nach der Sommerpause 2020 rechnen.  
 
 

 
Punkt 10: Mitteilungen der Verwaltung 
 

Es liegen keine Mitteilungen vor. 
 
 
 
  FRAGESTUNDE: 

Im Anschluss an die öffentliche Sitzung findet eine Fragestunde für 
Einwohnerinnen und Einwohner und den ihnen nach § 14 Abs. 3 und 4 
Gemeindeordnung (GemO) gleichgestellten Personen und Personen-
vereinigungen nach § 16a GemO statt. Diesen wird Gelegenheit gege-
ben, Fragen an die Damen und Herren des Rates und den Vorsitzen-
den zu stellen.  

 
Die Fragen der anwesenden Bürgerinnen und Bürger werden beant-
wortet.  

 
 
 

NICHTÖFFENTLICHE SITZUNG: 
 
Die Tagesordnungspunkte 11-15 wurden im nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
beraten. 
 

  
ÖFFENTLICHE SITZUNG 

 
Punkt 16: Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der  
   Sitzung gefasst wurden 
 

Es wurde beschlossen, dass zur Verfüllung der Kiesgrube auch andere 
Firmen zugelassen werden können.  
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Herr Heisterkamp dankt den Ratsmitgliedern, den Vertretern der Verwaltung und den 
Bürgerinnen und Bürgern für ihr Interesse im vergangenen Jahr und wünscht Frohe 
Festtage und einen guten Rutsch ins neue Jahr.  
 
Den guten Wünschen schließen sich die Fraktionsvorsitzenden an und danken für 
das gute Miteinander.  
 
Herr Heisterkamp schließt die Sitzung um 20.38 Uhr.  
 
 
 
 
gez.: Unterschrift     gez.: Unterschrift 
___________________                                    ________________________ 
Heinz-Willi Heisterkamp    Hedwig Linz 
Vorsitzender       Protokollführerin 
     


